



# Aduanas cesa a Alex Tonatiuh Márquez, su cuestionado encargado de combate a la corrupción

El alto funcionario, director de investigación aduanera, ha sido señalado por su lujoso estilo de vida y fue denunciado públicamente en el sexenio de López Obrador

**CARLOS CARABAÑA**

México - 16 DIC 2025 - 11:22 CST

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció este martes que Alex Tonatiuh Márquez Hernández, director de Investigación Aduanera en la Agencia Nacional de Aduanas, ha sido separado de su cargo. Márquez Hernández, que tenía la tarea de investigar delitos en las operaciones de comercio exterior, había sido señalado por llevar un estilo de vida demasiado lujoso para sus ingresos y a principios de diciembre [se hizo público que Estados Unidos le había cancelado su visa](#). Además, durante su primer periodo en Aduanas en 2023, hubo denuncias públicas contra él.

De acuerdo con Sheinbaum, la decisión de que Márquez Hernández dejara el cargo fue del director de Aduanas, Rafael Fernando Marín Mollinedo. Lo que la presidenta ha evitado comentar es si este cese está relacionado con alguna investigación por delitos relacionados con las Aduanas, como puede ser el contrabando de combustible o mercancías. “No somos tapadera de nadie, actuamos con honestidad y con responsabilidad”, dijo Sheinbaum, “no hay nada en este momento para que pueda decirse que hay algún delito en particular”.



Las aduanas han sido un campo minado para el Gobierno de México a lo largo de 2025. Escenario principal del [escándalo del huachicol fiscal](#), el gran caso de corrupción en lo que vamos de Administración, la presidenta mandó al Congreso una reforma a la Ley de Aduanas que fue aprobada a toda velocidad. Con ella, Sheinbaum busca tanto aumentar la [recaudación fiscal](#) como cerrar las oportunidades al contrabando y demás formas de defraudación que supongan una fuga de capitales.

Márquez Hernández estuvo en dos períodos dentro de Aduanas, tras haber sido asesor legislativo y abogado en la Asamblea Legislativa y en la Procuraduría del Trabajo de la capital del país. Primero, unos pocos meses en 2023 como director de Recaudación. Fue entonces cuando, en una de las conferencias de prensa diaria del presidente [Andrés Manuel López Obrador](#), le preguntaron por su llegada, diciendo que venía precedido de “muy mala reputación” y que, junto con su grupo y un general, estaba dejando pasar contrabando por la aduana de Reynosa, Tamaulipas. En un par de meses, Márquez Hernández dejó su puesto.

En abril de 2025 Márquez Hernández volvió a la Agencia Nacional de Aduanas, concretamente al puesto de director de Investigación Aduanera. Ahí tenía la responsabilidad máxima de combatir actividades ilegales como el contrabando o el huachicol fiscal, con acceso a información sensible e investigaciones en desarrollo.

Desde entonces acumuló señalamientos por parte de diversos medios de comunicación. Se hizo público que tenía una [colección de relojes de lujo](#), que había comprado un ático de tres alturas en el lujoso barrio de Polanco por menos de ocho millones de pesos, también que había estado involucrado en operaciones con recursos de procedencia ilícita por un monto de 257 millones de pesos, fue señalado por su supuesta participación en un esquema de importación ilegal de autos y, durante una manifestación por las condiciones laborales en Aduanas, sus compañeros aseguraron que les quería cobrar por sus plazas.